

sensation d'un second fœtus que je ne pouvais maintenant retrouver dans l'utérus. Quelle ne fut pas ma surprise de découvrir à la partie supérieure et médiane du fond de l'utérus une ouverture ! Remettant à plus tard un examen plus attentif, je procède tout de suite à l'extraction du placenta. Palpant de nouveau l'abdomen et trouvant toujours le même corps étranger ci-haut décrit, j'introduis la main dans l'utérus que je trouve vide et inerte. Malgré qu'il ait conservé toute sa distension et qu'il y ait eu décollement d'une portion du placenta, aucune hémorrhagie n'a encore eu lieu. Je dirige mon exploration vers le fond de l'organe, là où j'avais remarqué cette ouverture ou rétrécissement, car alors je ne savais trop à quoi j'avais affaire. Trouvant le cas extraordinaire, je fais de cette nouvelle ouverture un examen minutieux et je m'assure qu'il existe bien là un nouveau col utérin. La configuration est la même que celle du col externe, les tissus sont de la même consistance, la projection du bourrelet dans le fond de l'utérus est aussi marquée que celle que l'on observe au fond du vagin, enfin c'est un col parfait. Comme il y avait dilatation de ce nouveau col d'environ $2\frac{1}{2}$ pouces de diamètre, tout en exerçant une légère pression sur la partie supérieure de l'abdomen, j'introduis la main avec plus ou moins de résistance et de difficulté vû l'éloignement de cette partie et je m'assure ainsi qu'il y avait un second fœtus dans cette seconde cavité. Après avoir rompu les membranes, je constate que le fœtus présente l'épaule droite, je fais la version comme dans le premier cas et j'amène le second fœtus, quoique plus volumineux que le premier de toutes les parties du corps. En effet, le premier enfant pesait $7\frac{1}{2}$ lbs. et le second $9\frac{1}{2}$ lbs. Ces deux enfants sont du sexe masculin, l'un d'eux vit encore et l'autre est mort à sept mois. L'extraction du placenta se fit sans douleur ni difficulté. Un instant après, j'introduisis de nouveau la main et je reconnus encore le second col, possédant toujours la même configuration, quoique revenu un peu sur lui-même. Par ce nouvel examen, je me suis convaincu qu'il y avait